

— L'influence du catholicisme aux États-Unis est due en grande partie à l'immigration.

Actuellement, l'émigration européenne y est aux trois quarts catholique. Italiens, Irlandais, Polonais, Espagnols, Tchèques dépassent de beaucoup, numériquement, les Anglais et Allemands de confessionnalité protestante. C'est ainsi que le diocèse de Chicago compte depuis trois ans 200,000 catholiques de plus. Et l'on constate aussi un mouvement toujours important d'immigrants canadiens-français dans les États de la Nouvelle-Angleterre.

MESSE VOTIVE DE L'IMMACULEE-CONCEPTION

CN est quelquefois embarrassé au sujet de la messe votive que Pie X vient de permettre pour le 8 de chaque mois, ou le dimanche suivant. L'indult n'indiquant cette faveur que par des termes généraux, il faut, dans la pratique, faire des déductions qui ne sauraient toujours être exemptes d'erreur, lorsqu'on n'a fait qu'une lecture rapide du texte ou du résumé contenu dans une circulaire épiscopale, et qu'on ne consulte pas un bon manuel de liturgie. Aussi paraîtra-t-il opportun de donner ici l'application des règles liturgiques visées par l'indult, avec tous les détails qu'elles comportent.

Toutefois, avant de donner la série complète des messes à célébrer ou des mémoires à ajouter, il est utile de faire quelques remarques.

1o Quelque détaillé que soit ce travail, il subira nécessairement des changements en certains lieux, à cause des fêtes qu'on y célèbre — différentes de celles de l'ordo provincial.

Le cas arrive pour la fête même du titulaire d'église qui, étant double de 1e classe, apporte ce double changement de ne pas admettre aux messes basses la mémoire de l'Immaculée-Conception et d'être préférée à la messe votive. Un changement se produit encore en